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OBRAS EN EL AYUNTAMIENTO 1904 
Esta idea nace un día de abril en el Ayuntamiento, había una visita de niños que habían venido a ver la casa Consistorial y conocer el 

funcionamiento de la Institución Municipal; un niño de los más avispados del grupo me preguntó “y ese 1904 ¿qué es?” señalando la 

reja que está en la parte alta de la puerta del Ayuntamiento. Y entonces pensé, habrá que contar que significa el año 1904. 

En ese año y los anteriores se produjeron una serie de obras 

en el ayuntamiento, el ayuntamiento hasta ese año era un edificio 

que estaba exento (se podía rodear en su integridad) y disponía 

de soportales desde fines de siglo XVIIII. 

Los diferentes equipos de gobierno se estaban dando cuenta 

que en estos soportales, con la poca luz que había en ellos (pro- 

veniente de candiles), se producían ciertos actos desagradables, 

peleas, robos, borracheras, etc.... Aprovechando que además el 

patio y algunas estancias del edificio municipal se encontraban en 

mal estado, el ayuntamiento decidió acometer una serie de obras 

para la remodelación de dicho edificio así como la cubrición de los 

soportales, los cuales fueron divididos en habitaciones que poste- 

riormente se alquilaban por parte del ayuntamiento, describimos 

a continuación algunos de los momentos por los cuales pasaron 

estas obras. 

La primera noticia que tenemos en los libros de actas es de: 

114 de junio de 1903, día en el cual el concejal Eduardo Ri- 

P as propone al ayuntamiento la realización de unas obras de 

sddlas escaleras y los soportales, posteriormente el 21 de junio 

de 1903 el señor alcalde estima la gran conveniencia de arreglar la 

fuente pública y la cubrición de los lavaderos. 

El 19 de Julio de 1903 se aprueba una factura para la adquisi- 

ción de maderas y jornales para las puertas de este ayuntamiento, 

las cuales constan de un importe de 55 ptas. con 80 cent. Un mes 

más tarde, concretamente el 23 de agosto de 1903 se acuerda en 

el Ayuntamiento la adquisición de los materiales necesarios para 

la escalera del Ayuntamiento. Para la compra de estos materiales 

se nombra en comisión al concejal Eduardo Rivas y el secretario 

de la corporación. 

Pocos días después, el 30 de agosto de 1903, el Ayuntamiento 

en pleno decide reunir a todos los albañiles para comunicarles 

que ante la festividad de la patrona tenga más premura para la 

realización de dichas obras sin excusa ni pretexto. 

El 6 de septiembre de 1903, el concejal Eduardo Rivas da cuen- 

ta al Ayuntamiento de sus gestiones con el arquitecto provincial, 

el cual le comunicó que se pasaría a la mayor brevedad para prac- 

ticar los estudios necesarios de las obras a realizar. Una semana 

después, el 15 de septiembre de 1903, el ayuntamiento paga 118 

ptas. por los trabajos a las obras de este ayuntamiento. 

El 29 de noviembre de 1903, se siguen pagando las obras del 

ayuntamiento. Al mismo tiempo, se estaban realizando obras de 

reparación del hospital, así como la construcción de un camino 

que llegue desde Santa Cruz a la denominada barca de Villaverde, 

en el Rio Tajo. Este camino (con una longitud aproximada de 10 

km) fue realizado con fondos estatales que fueron solicitados por 

el Ayuntamiento. “Para este fin el Ayuntamiento se compromete 

a pagar la expropiación de los terrenos que sean necesarios para 

la construcción de dicho camino y poner la piedra necesaria al pic 

de la obra: Así como, atender en cuanto fuere necesario para la 

conservación de dicho camino en lo sucesivo” 

A continuación, el acta ordinaria del 6 de diciembre de 1903 

nos dice lo siguiente; En enero de 1904 los comerciantes de San- 

ta Cruz solicitan al Ayuntamiento “permisos para establecer sus 

puestos de venta durante los días de lluvia dentro de la galería 

existente en la planta baja de esta casa consistorial”. De esta frase 

publicada en el acta del día 3 de enero de 1904 se deduce que los 
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soportales del Ayuntamiento todavía estaban vigentes, así como 

la división en 6 habitaciones que era el número de puertas exis- 

tentes en la misma. (A modo de curiosidad en esta misma fecha 

aparecen los 2 primeros casos de viruela en Santa Cruz). Los 

escombros y tierras sobrantes de las obras del Ayuntamiento son 

llevadas a la C/ Malagón para dejarla ancha y expedita para que 

puedan pasar los carruajes que se dirigen a las eras y a la estación 

de ferrocarril. 

Y por último el 21 de febrero de 1904 Don Gregorio Alonso 

presidente del Ayuntamiento manifiesta: “Hallándose en termina- 

ción las obras de este ayuntamiento y por consiguiente las habita- 

ciones de la planta baja del mismo, creía necesario que estas fue- 

ran subastadas en la forma más conveniente para este municipio, 

sin que sean lesionados los de los particulares por quien fueren 

subastados”. 

La corporación, por unanimidad acuerdan después de una 

breve discusión que referidas habitaciones sean subastadas para 

su arrendamiento por el plazo de 1 año. De todas las habitacio- 

nes que se van a subastar la única sobre la cual no se admitirán 

pujas será la habitación dedicada a Consumos. Estas habitaciones 

han ido variando en cantidad y en tamaño a lo largo del siglo XX. 

Actualmente solo queda una (dedicada a la oficina de turismo) y 

el resto forman parte de las oficinas municipales. 

Si examinamos la segunda foto detenidamente, nos daremos 

cuenta que la puerta de la fachada reproduce fielmente la puerta 

del hall actual del Ayuntamiento. 

Ana Isabel Rivera Pagola 

Trabajadora en prácticas 


